

SAINT-GENIS-L'ARGENTIÈRE

Richard Héritier publie un livre avec les témoignages de son père ancien Résistant

Une autobiographie et un recueil de témoignages de son père ayant vécu la Seconde guerre mondiale. Habitant à Saint-Genis-l'Argentière, Richard Héritier sort actuellement deux ouvrages en autoédition. À 73 ans, il souhaite laisser une trace pour la postérité.

« Fort et poignant ». En ces termes, Richard Héritier décrit le témoignage de son père. Le livre intitulé *Et du sang... Des cris... Des larmes !* reprend des manuscrits de Richard Héritier senior. Les écrits du père ont été tapés à la machine à écrire en 1945 et conservés encore aujourd'hui par son fils.

« Il avait le désir d'être un jour édité »

L'histoire se passe durant la Seconde guerre mondiale (1939-1945), Richard Héritier senior était marin au début de la guerre. Il décide après l'appel du Général de Gaulle, le 18 juin 1940, d'entrer dans la Résistance. Il sera l'un des premiers à rejoindre les résistants de la France Libre, basée à Londres.

De son entraînement en Angleterre à sa déportation, en passant par les réseaux de Résistance, Richard Héritier fils retranscrit l'histoire de son père. « Il avait le désir d'être un jour édité mais à l'époque son témoignage était beaucoup moins rare », explique Richard Héritier fils.

Au fil des 320 pages, Richard Héritier père raconte sa guerre faite de situations périlleuses et rocambolesques où il échappe plusieurs fois à la mort. Pour son fils, qui signe la préface du livre, l'histoire de son géniteur serait du plus bel effet pour le grand écran : « Les écrits de mon père sont rythmés, très détaillés avec beaucoup de rebondissements, on pourrait adapter son his-



Richard Héritier publie deux livres. Le premier relate le récit de son père, ancien Résistant pendant la Seconde guerre mondiale. Le second est une autobiographie de cet habitant de Saint-Genis-l'Argentière. Photo Progrès/Aiman KACEM

toire en film ».

Klaus Barbie et le Général de Gaulle

Quand la petite histoire rejoint la grande, Richard Héritier fils raconte une anecdote relatée dans le livre. « Le 21 mai 1945, mon père transportait des documents confidentiels à Lyon. Arrivé à la gare, il a été arrêté par la Gestapo puis torturé. Bien longtemps après la guerre, en 1983, un soir devant la télévision à Toulouse, mon père fait un bond de plus d'un mètre et reconnaît formellement Klaus Barbie. Il était là en personne le jour de son arrestation », détaille Richard Héritier fils. L'histoire a été racontée par le journal local à l'époque racontant l'arrestation de Richard Héritier père.

Emprisonné, torturé puis envoyé en camp de concentration, il sera libéré et décoré par le Général de

Gaulle *himself*. Ce dernier lui laissera même une note écrite saluant son courage. Un récit historique précieux dont Richard Héritier veut être le passeur. Pour la postérité.

Aiman KACEM

Les deux ouvrages autoédités sont disponibles en commande sur internet.

DEUX SÉANCES DE DÉDICACES

- Samedi 5 février à la maison de la presse de Saint-Laurent-de-Chamousset, de 9 heures à 12 h 30.
- Samedi 12 février à la librairie *Mots et Merveilles* à Sainte-Foy-l'Argentière, de 10 à 12 heures.



Richard Héritier père a été arrêté par la Gestapo le 21 mai 1943 en arrivant à la gare, à Lyon. Klaus Barbie était présent ce jour-là. Le fait est paru dans *La Dépêche de Toulouse*, où vivait le père de Richard Héritier, lorsque Klaus Barbie a été arrêté, le 25 janvier 1983. Photo Progrès/Aiman KACEM

Sept : les « tranches de vie » de Richard Héritier

En marge du récit historique de son homonyme de père, Richard Héritier publie également une autobiographie. « En 2018, j'ai eu un cancer et j'ai pensé à mettre des mots sur ma vie. Le confinement de 2020 a concrétisé cette envie », justifie-t-il.

Sur près de 180 pages, ce chrétien convaincu vivant dans une communauté religieuse à Saint-Genis-l'Argentière retrace sa vie. Avec une particularité : « Tous les sept ans, il y a un moment marquant dans ma vie. J'ai scindé les chapitres du

livre par rapport à ces événements ».

Le titre de l'ouvrage, intitulé *Sept : quelques tranches de vie*, était donc tout trouvé pour ce saxophoniste à la retraite. Il revient sur ces événements décisifs dans sa vie comme sa « rencontre avec Dieu » à 35 ans mais également « des souvenirs de toute sorte » ayant eu lieu entre les deux. Sans chercher à « faire la morale », Richard Héritier a mis en forme le récit de sa vie afin « de transmettre quelque chose à mes enfants et laisser une trace pour le futur ». Toujours pour la postérité.